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会　いつも議会だよりをご購読頂き、ありがとうございます。

　議員メンバーも新しくなりました。皆さんに解かりやすく読みやすい
紙面をお届けするために、紙面作り頑張って参ります。皆様よろしく
お願いいたします。　　　　　　　　　　　　　　　　　   坂本　正代
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議会議員が心より皆様を
お待ちしております。

一般質問で戦う私たちを、
応援して下さい。

声は、出せませんが
議会探検隊募集
（議会傍聴です）
議会探検隊募集
（議会傍聴です）

　令和５年４月に執行された統一地方選挙において、新たに７名の議員が
誕生しました。また、５月２日に開かれた議会臨時会では、正副議長選出
会議等によって大田忠広議長、森崎敏克副議長が選出されたほか、委員
会委員長や副委員長の選任、監査委員の同意がなされました。
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CON T E N T S

第2回議会定例会

　みなさんこんにちは、今回で二人目、白川村に縁あって嫁がれた方々にイン
タビュー形式で伺ったお話を紹介していこうと思います。人生色々な考えや思
いは人それぞれですが、これが私の生きる道この記事を読んで何か感じ取って
頂けたらと思います。今回のインタビューは30代の方で24歳の年から白川村に
住む事になった笑顔の素敵なシャキシャキな女性です。

　皆それぞれの春夏秋冬を過ごし
幸せ探しをしているんですね。良
くも悪くも人と人が織りなす縁を
自然と景色が見守ってくれるよう
です。　　　　　　　　坂本 正代

村に住む事になって、辛いと思った時とった行動やエピソードは？

つらいときは、実母にすぐ会いに行って話を聞いてもらいました。同じ頃結婚し
た友達に会いにも行きました。白川は、自分は知らない人でも相手は、私の事を
かなり細かく知っていて、慣れるのに時間がかかりました。

Q
A
あなたの支えとなったものは？

実母と兄達です。あと白川の
自然と景色。

Q
A
あなたは、今幸せですか？

白川に来て12年でやっと今幸せ
だと思います。

Q
A
村や地域にあるといいな～と
思うもの何かある？

ブイドラックとコインランド
リーと洗車機。

これが私の生きる道 ～どうしてあなたは、白川村に？～

9月の議会定例会は9月中旬を予定しています。
本会議の開会時間は午前9時です。

傍聴される方は、催日の午前8時45分までに総務課まで
お申し出ください。

統一地方選挙で議員７名が決まる
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　令和 5 年 5 月より 2 年間の任期で、白川村議会議長を拝命させていた
だきました。何卒宜しくお願い致します。新型コロナ感染症で約三年
間、観光立村である白川村は大きく冷えこんでいましたが、 5 類への移
行とともに観光客がコロナ以前の賑わいを取り戻しています。観光事業
も含め、国策でもある少子化問題はこの小さな自治体にとっては最重要
課題であります。移住定住事業も大切ですが、白川村で生まれ育った子
供たちがＵターンできる、したくなる環境作りを本気で始めていかなけ
ればならない状況だと感じています。
　議員 7 名全員が一丸となり、「いつまでも住み続けたい村作り」に向
けて取り組みます。関係皆様の一層のご指導、ご支援を賜ります様、お
願い申し上げ就任の挨拶とさせていただきます。

白川村議会 議長
大田　忠広

　女性として、又村外から移り住んだ者とし
ての視点を通し、今後の「人づくり村づくり」
を皆さんと共に考えていきたいと思います。

白川村議会 議員　平田　律代

　この度の改選により議員各位のご推挙により副議長に就任させていた
だきました。
　二元代表制の元、議会は行政に対する監視機能をしっかりと果すこと
はもちろん、住民の多様な意見を地域課題として村民全体の福祉の向上
と持続可能な村づくりの政策につなげていくことも重要かと考えます。
　副議長として議長を補佐し、議会の公正かつ円滑な運営に努めてまい
ります。
　今後とも皆様の温かいご指導をお願い申し上げ、副議長就任のご挨拶
といたします。

白川村議会 副議長
森崎　敏克

議 員 抱
負

　気持を新たに、地域の皆様の声をしっかり聞い
て、安全かつ安心して暮らせる持続可能な村づくり
地域づくりの実現の為、力を尽くして参ります。

白川村議会 議員　坂本　正代

　村民皆様の負託に応えられるように、村会議
員として、微力ながら一生懸命頑張って参ります
ので、何なりとお気軽にお声掛け下さい。

白川村議会 議員　川田　一浩

　二期目の目標は、これまで以上に村民の声
を行政に届け温故知新の精神で、行政と是々
非々の対応をつらぬく所存でございます。

白川村議会 議員　宮部　俊典

　四期目の当選をさせていただきました。村民
皆様の声を村政に反映し村創り、地域貢献に邁
進致しますので宜しくお願い致します。

白川村議会 議員　大田　　貢

総務産業常任委員会

委 員 長　大田　　貢
副委員長　坂本　正代

議会運営委員会

委 員 長　森崎　敏克
副委員長　大田　　貢

広報委員会

委 員 長　坂本　正代
副委員長　大田　忠広

監査委員（議会代表）

宮部　俊典

予算・決算特別委員会

委 員 長　大田　忠広
副委員長　森崎　敏克

世界遺産保存対策特別委員会

委 員 長　大田　忠広
副委員長　宮部　俊典

議会改革特別委員会

委 員 長　宮部　俊典
副委員長　森崎　敏克

議議 会会 委委 員員 会会 構構 成成
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◆第２回議会定例会◆

議 会
広 報

●条例の改正、制定（３件）の一部抜粋
◎白川村条件賃貸住宅の管理に関する条例の制定
　村の移住及び定住の促進を図るために条件賃
貸住宅を設置し、その管理及び運営について
必要な事項を定めました。

●歳入補正事業の一部抜粋
◎総務費国庫補助金　　　　　　1,660万円増
　国から新型コロナウイルス感染症対応地方創
生臨時交付金が白川村へ交付されることにな
りました。

◎民生費県補助金　　　　　　　　108万円増
　岐阜県から伴走型相談支援及び出産・子育て
応援交付金と、第 2 子以降出産祝金支給事業
補助金が助成されるされることになりました。

●歳出補正事業の一部抜粋
◎商工業振興費　　　　　　　　1,812万円増
　国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生
臨時交付金を活用して、村民に
　地域商品券を配布します。

◎第２子以降出産祝い金支給事業　100万円増
　岐阜県の第 2 子以降出産祝金支給事業補助金
を活用して、第 2子以降の出産を
　祝福することを目的に１人あたり
　10万円を支給します。

◎インバウンド受入環境整備高度化事業　　　
　　　　　　　　　　　　　　　571万円増
　国の補助金を活用して、バスターミナル施設
内にバスの発着情報の掲示板を
　整備し、バス待ちの方への案内
　を充実します。

◎高等学校就学準備等支援事業　　  24万円増
　岐阜県の補助金を活用して、白川郷学園 9 年
生（中学 3年生）に対し一律

　 3万円を支給する制度が新設
　されました。

●白川村農業委員会委員の任命
◎任期満了による任命
　任期　令和５年7月20日～令和８年7月19日
　・石田　　翼　　白川村平瀬396番地の１
　・中森真奈美　　白川村保木脇204番地の10
　・川田　晋也　　白川村荻町528番地
　・脇坂　　力　　白川村荻町1192番地の１
　・大田　剛之　　白川村荻町1575番地
　・下方　基樹　　白川村鳩谷377番地
　・吉脇　　豊　　白川村飯島574番地
　・新谷　彰吾　　白川村有家ヶ原85番地
　・坂本　正代　　白川村平瀬303番地の38
　・堅田　瑞穂　　白川村荻町911番地
　・前田　法俊　　白川村鳩谷592番地
　・佐藤　一弘　　白川村荻町302番地の１

道路改良及び展望台整備に当たり史跡・埋蔵文化財
の調査が必要なため試掘調査を行い、地域と共に整
備を進めていきます。

総務産業常任委員会審査報告
　このコーナーでは総務産業常任委員会で審査した案件の報告の一部を紹介します。

　第２回議会定例会は、令和５年６月13日（火）から６月21日（水）の会期
で開催し、条例制定、改正、補正予算について慎重なる審議を行い原案
どおり可決しました。

荻町展望台整備についてQ

A

今年度は旧白川小学校の解体工事に着手して、令和 8 年秋をめどに進めていき
ます。

酒蔵誘致についてQ

A

現在までは臭気対策として、アンモニア等の臭気物質を分解する特殊な消臭剤
の噴霧や、消臭シートを農場各所に設置してきました。今後は専門家に調査し
ていただきながら全力で臭気対策に取り組んでいきます。

養豚場臭気対策についてQ

A

現在の本庁舎は、昭和41年に建設したもので、今年で築57年を経過しています。
建物の老朽化・土砂災害警戒区域指定・庁舎の狭あい化・バリアフリーヘの対
応不足・耐震性の課題等を踏まえ早急に新庁舎建設を進めていきます。

新庁舎建設についてQ

A

現在、荻町区内の倉庫及び住宅２件について家主とのお話しを進めており、前
向きなご意見を頂いています。しかし、費用も高額となることが考えられる為、
合掌造り保存財団の景観障害物除去事業等の活用を含め、具体的な検討を進め
ています。

世界遺産保存対策特別委員会審査報告
　このコーナーでは世界遺産保存対策特別委員会で審査した案件の報告を紹介します。

◎伝建地区内の危険空家の除去
提言書において荻町集落内の危険空家の除去に対する案件は？Q

A

空き地や建造物取壊し後に共同車庫跡地の候補地として、住民のニーズの把握
に努めながら共同車庫整備に向けた検討を進めます。

◎共同車庫の整備
荻町区内の共同車庫の整備はどうする？Q

A

議決結果のツボを解く

行事結果行事結果
行　　事

6 木

日 曜日

月4

出席者 前 高桑徹司議長白川郷学園入学式 10:30

25 火 出席者 全員当選証書付与式　15:00
正副議長選出会議 16:00

20 木 出席者 前 高桑徹司議長天生県立自然公園協議会
会計監査 15:30

28 金 出席者 全員議員懇談会 13:30
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　・川田　晋也　　白川村荻町528番地
　・脇坂　　力　　白川村荻町1192番地の１
　・大田　剛之　　白川村荻町1575番地
　・下方　基樹　　白川村鳩谷377番地
　・吉脇　　豊　　白川村飯島574番地
　・新谷　彰吾　　白川村有家ヶ原85番地
　・坂本　正代　　白川村平瀬303番地の38
　・堅田　瑞穂　　白川村荻町911番地
　・前田　法俊　　白川村鳩谷592番地
　・佐藤　一弘　　白川村荻町302番地の１

道路改良及び展望台整備に当たり史跡・埋蔵文化財
の調査が必要なため試掘調査を行い、地域と共に整
備を進めていきます。

総務産業常任委員会審査報告
　このコーナーでは総務産業常任委員会で審査した案件の報告の一部を紹介します。

　第２回議会定例会は、令和５年６月13日（火）から６月21日（水）の会期
で開催し、条例制定、改正、補正予算について慎重なる審議を行い原案
どおり可決しました。

荻町展望台整備についてQ

A

今年度は旧白川小学校の解体工事に着手して、令和 8 年秋をめどに進めていき
ます。

酒蔵誘致についてQ

A

現在までは臭気対策として、アンモニア等の臭気物質を分解する特殊な消臭剤
の噴霧や、消臭シートを農場各所に設置してきました。今後は専門家に調査し
ていただきながら全力で臭気対策に取り組んでいきます。

養豚場臭気対策についてQ

A

現在の本庁舎は、昭和41年に建設したもので、今年で築57年を経過しています。
建物の老朽化・土砂災害警戒区域指定・庁舎の狭あい化・バリアフリーヘの対
応不足・耐震性の課題等を踏まえ早急に新庁舎建設を進めていきます。

新庁舎建設についてQ

A

現在、荻町区内の倉庫及び住宅２件について家主とのお話しを進めており、前
向きなご意見を頂いています。しかし、費用も高額となることが考えられる為、
合掌造り保存財団の景観障害物除去事業等の活用を含め、具体的な検討を進め
ています。

世界遺産保存対策特別委員会審査報告
　このコーナーでは世界遺産保存対策特別委員会で審査した案件の報告を紹介します。

◎伝建地区内の危険空家の除去
提言書において荻町集落内の危険空家の除去に対する案件は？Q

A

空き地や建造物取壊し後に共同車庫跡地の候補地として、住民のニーズの把握
に努めながら共同車庫整備に向けた検討を進めます。

◎共同車庫の整備
荻町区内の共同車庫の整備はどうする？Q

A

議決結果のツボを解く

行事結果行事結果
行　　事

6 木

日 曜日

月4

出席者 前 高桑徹司議長白川郷学園入学式 10:30

25 火 出席者 全員当選証書付与式　15:00
正副議長選出会議 16:00

20 木 出席者 前 高桑徹司議長天生県立自然公園協議会
会計監査 15:30

28 金 出席者 全員議員懇談会 13:30
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大白川園地乗り入れ柔軟な対応が
出来ないのは何故？

Q
　新緑が早い年なのにどうして冬季閉鎖解除が出来ないの？
　豊かな自然環境の保護と利用の好循環を目指して、大白川園地をどう活用してい
くべきかの問題もありますが、県道白山公園線の冬季閉鎖解除を早めるなど、柔軟
な対応が出来ない事も問題ではないでしょうか。

　白山公園線は、4月からおよそ2ヶ月間にわたり除雪や安全対策のための作業を行
います。この道路は、岐阜県（高山土木事務所）の管理になり白川村が白山公園線
の冬季閉鎖解除について判断する事はできません。

A

温泉供給の現状としらみずの湯の
運営管理について

Q
　温泉供給の現状はどうなっているのか。
また、しらみずの湯の営業について飲食が
出来ない状況はいつまで続くのか村として
の見解をお聞きします。

　温泉については、２つの井戸のメンテナンス作業を急ピッチで行い修繕工事を
行った結果、修繕箇所より下流で20ℓ程度の流量が増加しました。今後カメラでの
調査等行い湯の確保にできるだけ努めて参ります。
　しらみずの湯は、人手不足が続いており求人募集も続けております。村としても
状況把握をし、担当者による随時指導をしております。

A

大田　貢 議員坂本 正代 議員

（答弁者：吉實観光振興課長）

（答弁者：鈴口建設課長）

　誘致した企業に何名の村民が雇用されていますか？

　トヨタ白川郷自然学校・お宿結の庄・ドミール白川・吉野ジーピーファーム４社
で従業員は71名、内村民は47名です。

　企業誘致した企業の村税収入
はどの位？

　令和４年度４社の固定資産税・
法人村民税・個人村県民税・入湯
税の賦課総額は6,520万円です。

企業誘致について

　企業誘致した常時雇用に対する
助成はありますか？

　４社の内２社に助成しています。
昨年は９名です。

　吉野ジーピーファームの六次産業化は？

　六次産業化を視野に事業展開を行ってい
ます。村外で製造加工している為、村民が
手に入りにくいので精肉卸店や食肉加工施
設の誘致を進めたい。

　酒蔵誘致については？

　今年度中に旧白川小学校の解体を
したい。令和８年秋開業を目指し取
り組んでいます。

（答弁者：高島産業課長）
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大白川園地乗り入れ柔軟な対応が
出来ないのは何故？

　新緑が早い年なのにどうして冬季閉鎖解除が出来ないの？
　豊かな自然環境の保護と利用の好循環を目指して、大白川園地をどう活用してい
くべきかの問題もありますが、県道白山公園線の冬季閉鎖解除を早めるなど、柔軟
な対応が出来ない事も問題ではないでしょうか。

　白山公園線は、4月からおよそ2ヶ月間にわたり除雪や安全対策のための作業を行
います。この道路は、岐阜県（高山土木事務所）の管理になり白川村が白山公園線
の冬季閉鎖解除について判断する事はできません。

温泉供給の現状としらみずの湯の
運営管理について

　温泉供給の現状はどうなっているのか。
また、しらみずの湯の営業について飲食が
出来ない状況はいつまで続くのか村として
の見解をお聞きします。

　温泉については、２つの井戸のメンテナンス作業を急ピッチで行い修繕工事を
行った結果、修繕箇所より下流で20ℓ程度の流量が増加しました。今後カメラでの
調査等行い湯の確保にできるだけ努めて参ります。
　しらみずの湯は、人手不足が続いており求人募集も続けております。村としても
状況把握をし、担当者による随時指導をしております。

大田　貢 議員坂本 正代 議員

（答弁者：吉實観光振興課長）

（答弁者：鈴口建設課長）

Q 　誘致した企業に何名の村民が雇用されていますか？

　トヨタ白川郷自然学校・お宿結の庄・ドミール白川・吉野ジーピーファーム４社
で従業員は71名、内村民は47名です。

A

Q
　企業誘致した企業の村税収入
はどの位？

　令和４年度４社の固定資産税・
法人村民税・個人村県民税・入湯
税の賦課総額は6,520万円です。

A

企業誘致について

Q
　企業誘致した常時雇用に対する
助成はありますか？

　４社の内２社に助成しています。
昨年は９名です。

A

Q 　吉野ジーピーファームの六次産業化は？

　六次産業化を視野に事業展開を行ってい
ます。村外で製造加工している為、村民が
手に入りにくいので精肉卸店や食肉加工施
設の誘致を進めたい。

A

Q 　酒蔵誘致については？

　今年度中に旧白川小学校の解体を
したい。令和８年秋開業を目指し取
り組んでいます。

A

（答弁者：高島産業課長）
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川田 一浩 議員

荻町集落の交流人口の増加に伴う
集落内の諸問題の対応について

Q
　荻町集落では、大変ありがたいことに国内外問わず、多く観光
のお客様によって賑わいを見せてはいますが、反面、敷地内や家
の中への無断侵入、ゴミのポイ捨て、歩行者と車との接触事故が
危惧されていますが、村の対応についてお聞かせ下さい。

　村としては、漫画で読む日本語版のマナーガイドや動画
等を作成し、HPで公開するなど、啓発に努めている。今年
度は、レスポンシブル・ツーリズムに取組み、観光客に責
任ある行動を求める事業を展開する予定です。

A

Q
　現在の荻町集落の歩道ラインは消えているところも所々あり、村民や学童の登下校や
観光客の安全も確保されていない。早急なる対応をお願いしたい。

　学校側からの要望等を含め、適切に対応させて頂きます。A

Q
　火災警報やダムの放流などの注意喚起は、日本語によるアナウンスだけなので、外国
語によるアナウンスも必要ではないか？

　関係機関と連携し、適切に検討させていただきます。A

Q 　今年度の事業の具体的な内容は？

　マナーガイドの外国版の作成や村のHP上に情報サイトを
立ち上げることを考えています。A

白川村が目指すDMOとは？

Q
　成原村長は、教育DMOに取り組んでいきたいとお話されていますが、村が目指す教
育DMO構想とはどんなものなのか？

　村が一流の観光地を目指す中で生まれるビジネスチャンスを活かし、起業家しやすい仕
組みを作り、誰もが帰ってきやすい環境整備を図っていきます。A

（答弁者：宮丸教育長）

（答弁者：吉實観光振興課長、鈴口建設課長、成原総務課長）

新庁舎建設に向けた計画を
広く村民に周知したい

　白川村役場新庁舎建設の必要性は？

　既存庁舎の老朽化や、土砂災害警戒区域であること、事務室や会議室等の狭あ
い、バリアフリー、耐震性の課題などがあげられます。

　人口減少や職員不足による住民サービスの低下が懸念されるなか、白川村はチャット
GPTをどう考えるか？

　チャットGPTのような人工知能を活用する可能性は広がっていますが、リスク管
理の部分では不十分であると考えています。職員不足の懸念はありますが、国や県
の指針が示されるまでは個人的な使用に留めたいと考えいます。

　今後の進め方は？

　新庁舎を建設する場所の選定や規模、建設に
掛る費用、基本構想など議会と協議をしながら
検討委員会に諮ってまいります。

人工知能（チャットGPT）は
住民サービスの向上に役立つのか？

森崎 敏克 議員

（答弁者：成原総務課長）

（答弁者：成原総務課長）

※今後、白川村役場新庁舎に向けた協議の内容は、議会だよりで報告してまいります。
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川田 一浩 議員

荻町集落の交流人口の増加に伴う
集落内の諸問題の対応について

　荻町集落では、大変ありがたいことに国内外問わず、多く観光
のお客様によって賑わいを見せてはいますが、反面、敷地内や家
の中への無断侵入、ゴミのポイ捨て、歩行者と車との接触事故が
危惧されていますが、村の対応についてお聞かせ下さい。

　村としては、漫画で読む日本語版のマナーガイドや動画
等を作成し、HPで公開するなど、啓発に努めている。今年
度は、レスポンシブル・ツーリズムに取組み、観光客に責
任ある行動を求める事業を展開する予定です。

　現在の荻町集落の歩道ラインは消えているところも所々あり、村民や学童の登下校や
観光客の安全も確保されていない。早急なる対応をお願いしたい。

　学校側からの要望等を含め、適切に対応させて頂きます。

　火災警報やダムの放流などの注意喚起は、日本語によるアナウンスだけなので、外国
語によるアナウンスも必要ではないか？

　関係機関と連携し、適切に検討させていただきます。

　今年度の事業の具体的な内容は？

　マナーガイドの外国版の作成や村のHP上に情報サイトを
立ち上げることを考えています。

白川村が目指すDMOとは？
　成原村長は、教育DMOに取り組んでいきたいとお話されていますが、村が目指す教
育DMO構想とはどんなものなのか？

　村が一流の観光地を目指す中で生まれるビジネスチャンスを活かし、起業家しやすい仕
組みを作り、誰もが帰ってきやすい環境整備を図っていきます。

（答弁者：宮丸教育長）

（答弁者：吉實観光振興課長、鈴口建設課長、成原総務課長）

新庁舎建設に向けた計画を
広く村民に周知したい

Q 　白川村役場新庁舎建設の必要性は？

　既存庁舎の老朽化や、土砂災害警戒区域であること、事務室や会議室等の狭あ
い、バリアフリー、耐震性の課題などがあげられます。

A

Q
　人口減少や職員不足による住民サービスの低下が懸念されるなか、白川村はチャット
GPTをどう考えるか？

　チャットGPTのような人工知能を活用する可能性は広がっていますが、リスク管
理の部分では不十分であると考えています。職員不足の懸念はありますが、国や県
の指針が示されるまでは個人的な使用に留めたいと考えいます。

A

Q 　今後の進め方は？

　新庁舎を建設する場所の選定や規模、建設に
掛る費用、基本構想など議会と協議をしながら
検討委員会に諮ってまいります。

A

人工知能（チャットGPT）は
住民サービスの向上に役立つのか？

森崎 敏克 議員

（答弁者：成原総務課長）

（答弁者：成原総務課長）

※今後、白川村役場新庁舎に向けた協議の内容は、議会だよりで報告してまいります。
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業務の簡素化・コストの軽減に期待！！

Q
　マイナンバーカードの利便性は増大しているが、村内での
トラブルは無かったのか？及び普及率はどの程度なのか？

　当村では、支援端末のログアウト等は確実に行なっており、トラブルは起きてい
ない。４月末の交付率は82.0%で県内２位！！診療所での保険証使用は全体の14.3%！！

A

　世界遺産合掌集落という特別な環境でのドローン使用につ
いて、規制・周知の在り方を見直す時期ではありませんか？

　文化財の保護、防災、観光客の安全管理、住民のプライバシー等の視点から
も対策を講じる必要があると思っています。合掌集落は世界遺産でありながら
土地建物が個人所有であるという特殊性があるため、今後関係各課や荻町区等
と慎重に検討したいと考えています。

平田 律代 議員宮部 俊典 議員

合掌集落におけるドローン使用について

（答弁者：古田村民課長）

教育の味方なのか？敵なのか？

Q
　質問に対して自然な対話形式でAIが答えるサービスチャットGPTは一般導入され
ているが、白川郷学園としての対応は？

　児童生徒が活用する事で考える力が育たない等の懸念もあり、教育に与える正と
負の影響を見極める事が重要！！
　今後の指針に基づき、教育委員会や校長会で検討！！

A

（答弁者：田口教育委員会事務局長）

ゴミ問題は世界遺産白川郷の最重要課題！！

Q
　世界遺産白川郷を後世に残すために、官民一体となり問題解決に取組む時期！！
ゴミの有料化も考えてみては？

　ゴミ問題は美しい白川郷のイメージを汚す大きな問題。
　荻町発展会からゴミ問題で、自主的な活動内容が出て感謝申し上げたい。
　行政も一緒になり、より良い方向性を考える。

A

（答弁者：吉實観光振興課長）

（答弁者：田口教育委員会事務局長）

行事結果行事結果
行　　事

1 月

日 曜日

月5

出席者 大田忠広議長白川村教育会総会 13:00

12 金 出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長

出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長

下呂市議会正副議長挨拶訪問
　　　　　　　　　　 13:00

2 火 出席者 全員議会臨時会 9:30

15 月 高山市議会正副議長挨拶訪問
　　　　　　　　　　15:00

出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長22 月 岐阜県選出国会議員挨拶回り

　　　　　　　　　　15:00

出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長

出席者 宮部俊典監査委員
23 火

全国町村議長・副議長研修会
　　　　　　　　　　13:00
例月出納検査 10:00

出席者 大田忠広議長25 木 岐阜県東海北陸自動車道建設
連絡協議会定期総会 13:30

出席者 全員31 水
議会運営委員会 15:00
議員懇談会　　 17:00
議員懇親会　　 18:00

出席者 大田忠広議長24 水 白川村商工会通常総会 15:00

出席者 坂本正代地域医療連携
推進評議会評議員29 月 地域医療連携推進評議員会 17:00

出席者 大田忠広議長30 火 白川郷観光協会定期総会 18:00

行事結果行事結果
行　　事

1 木

日 曜日

月6
岐阜県町村議会議長会臨時総会・
評議員会 13:30
飛騨地域基盤整備促進期成同盟会及び
神通川水系砂防促進協力会総会
研修会 14:00

出席者 大田忠広議長

2 金 清流の国ぎふ文化祭 2024
白川村実行委員会 13:30 出席者 大田忠広議長

9 金
タブレット勉強会 10:30 出席者 全員

11 日 白川村消防操法大会 8:30 出席者 全員

15 木 一般質問通告書提出期限 17:00 出席者 全員

出席者 全員

21 水

27 火

30 金

議会定例会（最終日）9:00
執行・課長級職員との懇親会 18:00

出席者 全員

20 火 例月出納検査 13:30

白川村建設懇話会懇親会 19:00

白山山岳遭難対策協議会総会 10:00

22 木 飛騨農業協同組合通常総代会 13:30

14 水 総務産業常任委員会 9:00
広報委員会 13:00 出席者 全員

出席者 全員

12 月

13 火

白川村奨学資金給付生選考
委員会 13:30

議会定例会（初日）9:00
予算特別委員会 13:00
世界遺産保存対策特別委員会 15:00

白山白川郷ホワイトロード
開通式 9:00 出席者 大田忠広議長

出席者 大田忠広議長

出席者 大田忠広議長

出席者 森崎敏克副議長

出席者

出席者 宮部俊典監査委員

大田貢総務産業常任委員長

大田貢総務産業常任委員長
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業務の簡素化・コストの軽減に期待！！

　マイナンバーカードの利便性は増大しているが、村内での
トラブルは無かったのか？及び普及率はどの程度なのか？

　当村では、支援端末のログアウト等は確実に行なっており、トラブルは起きてい
ない。４月末の交付率は82.0%で県内２位！！診療所での保険証使用は全体の14.3%！！

Q
　世界遺産合掌集落という特別な環境でのドローン使用につ
いて、規制・周知の在り方を見直す時期ではありませんか？

　文化財の保護、防災、観光客の安全管理、住民のプライバシー等の視点から
も対策を講じる必要があると思っています。合掌集落は世界遺産でありながら
土地建物が個人所有であるという特殊性があるため、今後関係各課や荻町区等
と慎重に検討したいと考えています。

A

平田 律代 議員宮部 俊典 議員

合掌集落におけるドローン使用について

（答弁者：古田村民課長）

教育の味方なのか？敵なのか？

　質問に対して自然な対話形式でAIが答えるサービスチャットGPTは一般導入され
ているが、白川郷学園としての対応は？

　児童生徒が活用する事で考える力が育たない等の懸念もあり、教育に与える正と
負の影響を見極める事が重要！！
　今後の指針に基づき、教育委員会や校長会で検討！！

（答弁者：田口教育委員会事務局長）

ゴミ問題は世界遺産白川郷の最重要課題！！

　世界遺産白川郷を後世に残すために、官民一体となり問題解決に取組む時期！！
ゴミの有料化も考えてみては？

　ゴミ問題は美しい白川郷のイメージを汚す大きな問題。
　荻町発展会からゴミ問題で、自主的な活動内容が出て感謝申し上げたい。
　行政も一緒になり、より良い方向性を考える。

（答弁者：吉實観光振興課長）

（答弁者：田口教育委員会事務局長）

行事結果行事結果
行　　事

1 月

日 曜日

月5

出席者 大田忠広議長白川村教育会総会 13:00

12 金 出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長

出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長

下呂市議会正副議長挨拶訪問
　　　　　　　　　　 13:00

2 火 出席者 全員議会臨時会 9:30

15 月 高山市議会正副議長挨拶訪問
　　　　　　　　　　15:00

出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長22 月 岐阜県選出国会議員挨拶回り

　　　　　　　　　　15:00

出席者 大田忠広議長
森崎敏克副議長

出席者 宮部俊典監査委員
23 火

全国町村議長・副議長研修会
　　　　　　　　　　13:00
例月出納検査 10:00

出席者 大田忠広議長25 木 岐阜県東海北陸自動車道建設
連絡協議会定期総会 13:30

出席者 全員31 水
議会運営委員会 15:00
議員懇談会　　 17:00
議員懇親会　　 18:00

出席者 大田忠広議長24 水 白川村商工会通常総会 15:00

出席者 坂本正代地域医療連携
推進評議会評議員29 月 地域医療連携推進評議員会 17:00

出席者 大田忠広議長30 火 白川郷観光協会定期総会 18:00

行事結果行事結果
行　　事

1 木

日 曜日

月6
岐阜県町村議会議長会臨時総会・
評議員会 13:30
飛騨地域基盤整備促進期成同盟会及び
神通川水系砂防促進協力会総会
研修会 14:00

出席者 大田忠広議長

2 金 清流の国ぎふ文化祭 2024
白川村実行委員会 13:30 出席者 大田忠広議長

9 金
タブレット勉強会 10:30 出席者 全員

11 日 白川村消防操法大会 8:30 出席者 全員

15 木 一般質問通告書提出期限 17:00 出席者 全員

出席者 全員

21 水

27 火

30 金

議会定例会（最終日）9:00
執行・課長級職員との懇親会 18:00

出席者 全員

20 火 例月出納検査 13:30

白川村建設懇話会懇親会 19:00

白山山岳遭難対策協議会総会 10:00

22 木 飛騨農業協同組合通常総代会 13:30

14 水 総務産業常任委員会 9:00
広報委員会 13:00 出席者 全員

出席者 全員

12 月

13 火

白川村奨学資金給付生選考
委員会 13:30

議会定例会（初日）9:00
予算特別委員会 13:00
世界遺産保存対策特別委員会 15:00

白山白川郷ホワイトロード
開通式 9:00 出席者 大田忠広議長

出席者 大田忠広議長

出席者 大田忠広議長

出席者 森崎敏克副議長

出席者

出席者 宮部俊典監査委員

大田貢総務産業常任委員長

大田貢総務産業常任委員長
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Q
A

白川村
shirakawa village

第
42
号

し
ら
か
わ 

議
会
だ
よ
り

発

　行
／
大
野
郡
白
川
村
議
会

編

　集
／
白
川
村
議
会
広
報
委
員
会　いつも議会だよりをご購読頂き、ありがとうございます。

　議員メンバーも新しくなりました。皆さんに解かりやすく読みやすい
紙面をお届けするために、紙面作り頑張って参ります。皆様よろしく
お願いいたします。　　　　　　　　　　　　　　　　　   坂本　正代

第42号
令和５年７月 日

発行
令和５年７月12日

発行

白川村議会HP

議会議員が心より皆様を
お待ちしております。

一般質問で戦う私たちを、
応援して下さい。

声は、出せませんが
議会探検隊募集
（議会傍聴です）
議会探検隊募集
（議会傍聴です）

　令和５年４月に執行された統一地方選挙において、新たに７名の議員が
誕生しました。また、５月２日に開かれた議会臨時会では、正副議長選出
会議等によって大田忠広議長、森崎敏克副議長が選出されたほか、委員
会委員長や副委員長の選任、監査委員の同意がなされました。

就任のご挨拶 2

議員抱負 3

第 2回議会定例会  4

議会の行事結果  4・11

総務産業常任委員会審査報告  5

世界遺産保存対策特別委員会審査報告 5

　　　　 　　一般質問  6

これが私の生きる道 12

議会探検隊募集  12

編集後記  12

第2回議会定例会

　みなさんこんにちは、今回で二人目、白川村に縁あって嫁がれた方々にイン
タビュー形式で伺ったお話を紹介していこうと思います。人生色々な考えや思
いは人それぞれですが、これが私の生きる道この記事を読んで何か感じ取って
頂けたらと思います。今回のインタビューは30代の方で24歳の年から白川村に
住む事になった笑顔の素敵なシャキシャキな女性です。

　皆それぞれの春夏秋冬を過ごし
幸せ探しをしているんですね。良
くも悪くも人と人が織りなす縁を
自然と景色が見守ってくれるよう
です。　　　　　　　　坂本 正代

村に住む事になって、辛いと思った時とった行動やエピソードは？

つらいときは、実母にすぐ会いに行って話を聞いてもらいました。同じ頃結婚し
た友達に会いにも行きました。白川は、自分は知らない人でも相手は、私の事を
かなり細かく知っていて、慣れるのに時間がかかりました。

Q
A
あなたの支えとなったものは？

実母と兄達です。あと白川の
自然と景色。

Q
A
あなたは、今幸せですか？

白川に来て12年でやっと今幸せ
だと思います。

Q
A
村や地域にあるといいな～と
思うもの何かある？

ブイドラックとコインランド
リーと洗車機。

これが私の生きる道 ～どうしてあなたは、白川村に？～

9月の議会定例会は9月中旬を予定しています。
本会議の開会時間は午前9時です。

傍聴される方は、催日の午前8時45分までに総務課まで
お申し出ください。

統一地方選挙で議員７名が決まる
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